

# Poitiers : la science mise en musique

Publié le 24/05/2018 à 04:55 | Mis à jour le 24/05/2018 à 09:49



ÉDUCATION - POITIERS



Des collégiens de Jean-Moulin ont improvisé des accompagnements musicaux pour films scientifiques.

© Photo NR

---

**Le Lieu multiple de l'Espace Mendès-France a accompagné toute l'année des élèves d'une école et un collège poitevin autour du projet " Artyscience ".**

---

La science, au moins d'un point de vue purement technique, permet de comprendre les ressorts de la musique. Mais la musique permet-elle de comprendre la science ? En tout cas elle peut l'accompagner. Pendant toute l'année scolaire, avec le soutien pédagogique du Lieu multiple au sein de l'Espace Mendès-France, une classe d'école élémentaire (CE1 et 2 de l'école de Montmidi, dont le professeur est Sandrine Berthomier) et une classe de 6e du collège Jean-Moulin (Aline Meunier, professeur d'arts plastiques) ont travaillé sur l'accompagnement musical d'une dizaine de films scientifiques.

Ces dix ateliers de trois heures chacun étaient encadrés, en 17 séances étagées de décembre à mai, sous forme de parcours d'éducation artistique et culturelle par deux musiciens du groupe « L'Inquiétant Suspendu », Pascale Berthomier et Xavier Vochelle.

*« Les enfants ont d'abord choisi leurs films, explique Pascale Berthomier. Ils ont ensuite choisi des bruitages qu'ils ont enregistrés dans les ateliers. Ils ont également conçu les affiches de leurs spectacles. »*

## Accompagner de sons divers les images scientifiques

Se sont ajoutées des prestations à l'aide de différents instruments de musique ou tout simplement sonores, le tout étant censé accompagner le décollage d'une fusée spatiale, le repas d'une mante religieuse ou la terreur d'un petit singe face à un robot. Le résultat, présenté lors d'une soirée spéciale ciné-concert mardi à l'auditorium Sainte-Croix de Poitiers était assez bluffant.

Un film retraçant l'élaboration de ce projet original est en cours de réalisation par Marika Boutou, de l'espace Mendès-France. Ce PEAC autour de l'éducation sonore et l'approche de la culture scientifique était soutenu par la DRAC Nouvelle-Aquitaine et la Ville de Poitiers.



RÉDACTION



SES DERNIERS ARTICLES

- [VIDÉO. Hôpital Châtellerault-Loudun : le comité de défense toujours mobilisé](#)
- [VIDEO. Interview décalée avec Mickaël Hay](#)
- ["Squatteur" enlevé et passé à tabac : prison avec sursis](#)

SUR LE MÊME SUJET



[Le Lieu mutiple de Poitiers : un carrefour unique](#)



[Poitiers : le Lieu Multiple invite le réseau Fair Play](#)



[Poitiers : l'exposition "Tous humains" prouve que les races n'existent pas](#)